

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

# Insurrección de fanáticos en Java con acompañamiento de muertos y heridos

Una insurrección fanática en Java

Batavia, Java, Feb. 21.—Un oficial holandés de policía y 27 fanáticos religiosos nativos, han muerto y hay muchos heridos, como consecuencia de los motines en Tangerang, cerca de Weltvreden. Cuarenta y un fanáticos armados de espadas y cuchillos declararon que deseaban proclamar el nuevo reino de Mountgeden. La policía nativa, bajo la dirección de oficiales de la policía holandesa, trataron de desarmar a los fanáticos, produciéndose un encarnizado combate antes de que la policía lograra dominar la insurrección.

Una famosa carta que se publicará en el libro amarillo

París, Feb. 21.—Semi-oficialmente se anuncia que entre los documentos que se publicarán en el LIBRO AMARILLO, aparecerá la carta del Presidente Poincaré al Primer Ministro Clemenceau sugiriéndole que Renania debía ser evacuada en proporción a los pagos, y también el informe del Mariscal Foch, recomendando que Renania fuera seccionada de Alemania, bajo el control de la Liga de Naciones.

Un Ministro de Hacienda que tiene mal gusto

Berlín, febrero 21.—El Ministerio de Hacienda dispuso que sean destituidas las empleadas mujeres, si en las horas de trabajo usan vestidos que dejen al descubierto el pecho, las pantorrillas y los brazos.

Conferencia suspendida

Londres, febrero 21.—La conferencia irlandesa de fronteras se suspendió hasta principios de marzo. Se entiende que hizo progresos hacia un arreglo.

La Embajada española en Londres dice que el Directorio Militar está cada día más fuerte, y que son falsas las noticias en contrario

Wood se muestra caritativo

Manila, febrero 21.—El gobernador general Wood perdonó a 116 presos de la cárcel de Bi-li-bid y de las dos colonias penales, entre los cuales se cuentan diecinueve mujeres a punto de ser madres. En el año 1923 la Comisión de Independencia de Filipinas ha gastado 135,000 dólares en labores de publicidad y en sostener sus oficinas en Manila y en Washington.

El Gobierno español sigue muy fuerte

Londres, Feb.—La Embajada española publicó la siguiente nota: "Las continuas alusiones a la inestabilidad del presente régimen en España, han causado sorpresa en los círculos dirigentes de Madrid, por el rumor de desacuerdo en el ejército español y la rivalidad entre los generales, circulado por la prensa extranjera y que

El Ministro alemán de Hacienda se declara enemigo furibundo de las mujeres que enseñan los brazos, las pantorrillas y el pecho

Empréstito japonés en Nueva York

Nueva York, Feb. 21.—La oferta pública del empréstito del Gobierno japonés por un total de 250 a 300 millones de dólares se hará por el Sindicato Internacional de Banqueros, encabezado por J. P. Morgan Company, según reciente anuncio. Los bonos cederán siete por ciento y se ofrecerán simultáneamente en Londres, Nueva York y la Europa Continental.

El nuevo Gobierno del Soviet

Moscú, febrero 21.—El corresponsal de la United Press comunica lo siguiente: "El nuevo Consejo de los Comisarios del Pueblo quedó integrado así: Rykoff, como Presidente; Kameneff, Zurupa, Tshubar y Orekhelashvidi, como vicepresidentes; siendo también Kameneff presidente del Consejo de Trabajo y Defensa, Zurupa, presidente de la Comisión de Tierras del Estado, Tshubar, presidente del Consejo ucraniano de los Comisarios del Pueblo, Orekhelashvidi, presidente del Consejo caucásico de los Comisarios del Pueblo y Dershinsky, presidente del Consejo económico.

Daniel Villamil en el Ateneo de Madrid

Madrid, febrero 21.—El poeta venezolano Daniel Villamil ha dado lectura a sus poesías en el Ateneo. Las hermosas composiciones han sido aplaudidísimas.

El Congreso Socialista de Berlín se inaugurará el 30 de marzo

Berlín, febrero 21.—El Congreso anual socialista ha sido convocado para el 30 de marzo próximo. Este Congreso tiene particular significación en los actuales momentos en que posiblemente se solucionará el problema de las reparaciones.

Mallet Prevost ha sido reelecto

Nueva York, febrero 21.—Severo Mallet Prevost ha sido reelecto Presidente de la Sociedad Panamericana de los Estados Unidos, en la reunión anual efectuada aquí. El Secretario de Estado Hughes, el Embajador chileno Mathien y John Bassett Moore han sido reelectos presidentes honorarios.

Pasa a la 6 pág.

## EL ANIVERSARIO DE HOY

Hoy, 22 de febrero, se celebra el aniversario del nacimiento de Jorge Washington, padre de la Independencia de los EE. U. U.

La vida de este varón ilustre ocupa páginas de oro en la historia norteamericana. Pasó su infancia llena de serenidad, en el Estado de Virginia y después, ya hombre, en un periodo de actividades muy hermoso. Comenzó siendo agrimensor, luego empresario y más tarde oficial de las milicias nacionales, batiéndose en el Canadá con heroísmo ejemplar.

Refieren las crónicas que en la célebre batalla del Valle de Ohio "a pesar de contar con cuatro balazos entre los pliegues de su capote, fue el único oficial montado que no quedó muerto o en el combate y que dirigió admirablemente la retirada, salvando al general Branddock y al resto de sus huestes".

A raíz de la guerra fue elegido miembro de la Cámara americana, siendo éste el comienzo de su vida política. Su actuación fue brillantísima. Nunca habló más de diez minutos y siempre que lo hizo fue con aplomo y profunda convicción.

En 1773 las circunstancias por que atravesaba el país, debido a las pretensiones del gobierno británico y a la insostenible tiranía del Rey Jorge contra las colonias inglesas, minaron la paciencia de los colonos que hartos de tanta ignominia lanzaron su grito de rebeldía e independencia.

Ese grito a las armas que originó el famoso Congreso de Filadelfia, fue acuerpado decididamente por todos los habitantes de la Unión Americana.

Fue entonces cuando Washington asumió el mando de jefe de las fuerzas revolucionarias, y sin más ayuda que su patriotismo y su valor unido al de sus paisanos, organizó el primer ejército de voluntarios.

Después de una larga cadena de cruentas luchas consiguió dominar las tropas inglesas, derrotando a

los célebres generales Clinton, Burgoyne y Cornwallis en las sangrientas batallas de Leviton, Trenton y Saragota.

La buena amistad existente entre Francia y Estados Unidos, trajo el apoyo de la primera, la que envió toda clase de auxilios a las huestes libertadoras. Entre los voluntarios franceses figuraba el inmortal Lafayette, tan querido por los norteamericanos.

Las fuerzas unidas que vencieron en Germantown y derrotaron a los ingleses en York Town, precipitó la paz y con ella la independencia estadounidense en 1783.

Terminada la guerra, Washington tuvo que hacer frente a una crisis difícilísima debido a la exhaustez del tesoro y a las deudas contraídas durante el tiempo que duró aquella. Por otra parte, las frecuentes sublevaciones ponían en peligro la soberanía nacional, por lo que se vio obligado a proceder con energía a fin de acabar con ellas y cimentar los triunfos alcanzados con la victoria de sus ejércitos libertadores.

Terminada su obra patriótica retiróse a sus posesiones de Mont Vernon.

En aquel entonces tuvo un gesto de verdadero patriotismo cuando un grupo de oficiales le ofreció la corona si proclamaba el Imperio, rechazando de plano la proposición.

El pueblo no permitió su alejamiento de la cosa pública y lo llevó a la Primera

Magistratura en el año 1789 reelegiéndolo en 1793.

Después de haber prestado incomparables servicios a su patria se retiró a su mansión de Pontomac en donde murió en 1799, recibiendo al dar su último suspiro, un sincero homenaje de simpatía y gratitud de la nación entera y de profunda admiración de todos los pueblos de la tierra que aún lo recuerdan y lo seguirán recordando en el decurso de los años, como una de las figuras más eminentes de la humanidad.

### Rusia tendrá una colosal flota aérea en el año de 1925

París, 21.—Se dice que los agentes de servicio secreto americano han descubierto en Alemania la existencia de un gigantesco plan del Gobierno alemán para construir una enorme flota de aeroplanos, ostensiblemente para Rusia, pero que puede servir para un ataque repentino contra Francia.

Se entiende que los datos suministrados por los americanos son responsables de las siguientes palabras, pronunciadas por M. Poincaré en Dunquerque:

"Tenemos pruebas de que si se concede a Alemania una moratoria de dos años, sin conservar nuestro dominio en el Rhur, cuando termine tal periodo en 1925, el Gobierno alemán estaría en posición de desafiarnos.

El Gobierno ruso ha firmado contratos con firmas inglesas para comprar 119 aeroplanos, y 69 en Italia, pero trata de conseguir 2,500 en Alemania. El Gobierno de los Soviets ha concedido a la compañía alemana de Kunker un monopolio para el material de aviación, estipulando que la entrega de la vasta flota aérea debe efectuarse para mediados de 1925.

Alemania no limita su actividad aérea a construir para Rusia. Como el Tratado de Versalles restringe la aviación germana, los alemanes desarrollan tal industria fuera de sus fronteras. En Holanda continúa manufacturando aeroplanos para Alemania, Jonkherr Fokker.

De nuestros colaboradores

# ESTUDIOS JURIDICOS

En conformidad con la legislación que rigió hasta diciembre último se notó ante un Juez Civil una acción cuyo valor no excedía de \$ 500.00

Naturalmente el juicio se tramitó como escrito y lo falló el juez declarando procedente la demanda por \$ 125.00 únicamente.

No apeló el actor pero sí el demandado y al recurso se dio toda la tramitación establecida por la ley.

La Sala Primera acaba de resolver el asunto declarando mal concedido tal recurso y para ello considera: que habiéndose conformado el actor con la sentencia en cuanto por ella se rechaza en gran parte la acción y verbiendo de consiguiente el juicio apelatorio sobre la condena a pagarle \$ 125.00, el tribunal juzga que accediendo a la demanda dicha no debe conocer de la apelación interpuesta por carecer de jurisdicción según la regla de los artículos 197 y 924 Código de Procedimientos Civiles y 48 de la Ley Orgánica de Tribunales.

El Art. 197 citado (legislación de 1887) dice: "Cuando en un juicio de mayor cuantía deban tramitarse demandas de tercera u otros incidentes, se sustanciarán por los trámites del juicio de mayor o menor cuantía según el valor de la cosa litigada".

"La resolución que el juez dicte en los autos de la tercera o incidente cuya cuantía no exceda de \$ 250.00 no tendrá ulterior recurso."

El Art. 924 sin la reforma decía "Contra las resoluciones de los jueces de primera instancia en asuntos de menor cuantía no cabe más recurso que el de casación". Pero ese artículo 924 re-

formado por la ley de 6 de noviembre ppdo. dice: "Contra las resoluciones que dictaren los jueces de primera instancia en asuntos de menor cuantía y de los cuales conocerán en única instancia, se dará el recurso de apelación ante la Sala en cuanto al fallo definitivo y demás autos en que quepa alzada en negocios de menor cuantía; pero de ellas no habrá recurso de casación."

Respecto a dicha sentencia debe observarse que ella apreció mal el negocio al considerar que pudiera estar comprendido en el artículo 197 ya citado, porque no se trata de un juicio o incidente de menor cuantía sometido por excepción al Juez Civil, sino de un juicio escrito conforme a la legislación de 1887, y por consiguiente la apelación está perfectamente bien admitida.

Ahora, si fuere aplicable dicho artículo 197 con mayor razón es procedente el recurso establecido, aún dándole efecto retroactivo a la ley pues el 924 reformado, de un modo claro, concede la apelación y niega la casación: así se ve de la copia que dejo hecha del artículo como hoy rige.

El artículo 48 Ley Orgánica de Tribunales dice: "Conocerán las Salas de Apelaciones... 6º En grado de las resoluciones dictadas por los jueces de primera instancia cuando proceda la apelación."

Resulta, pues, que está equivocada la resolución de la Sala Primera de Apelaciones, que tiene a dejar sin recurso un fallo que según las leyes examinadas lo tiene.

ALBINO VILLALOBOS

San José, febrero 21 de 1924

## Unas melcochas con luna llena

Antenoche un grupo de jóvenes de esta ciudad, aprovechando la luna llena, organizaron unas sabrosísimas melcochas en el Parque Bolívar.

Asistieron las siguientes personas: señoras Carmen de Romero, Elena de Vaglio, María de Carazo, Teresa de Mora; señoritas Margarita Salazar, Maruja, Pilar y Angela Romero, Clemencia Carvajal, Luisa Carazo, Carmen Romero, Aídee Antillón, Carmen Carvajal, y Simona Smith.

## Accidente en el trabajo

El mecánico Manuel Vargas se encontraba ayer haciendo un trabajo en la Costa Rica Motor cuando sufrió un accidente al hacer un cambio de palancas. Presenta una serie de lesiones en la mano izquierda. Fue conducido al Hospital. Deseamos que mejore pronto.

## Se debe ser cumplido

Hace cuatro meses presté a una persona muy conocida un galápago y aún no me lo ha devuelto.

Ruégole ser cumplido y devolvérmelo.

Apartado 374

**DR. RAFAEL CRUZ**  
Cirujano Dentista  
Extracciones sin dolor  
Trabajos Garantizados  
Frente a la Botica Francesa  
Contiguo al Desp. del Dr. Uribe  
Teléfono 198

**Imprenta Minerva**  
Agente en Alajuela  
**Belisario Gonzalez**

**Trapiche**  
Se vende un magnífico trapiche de tres masas para fuerza hidráulica o de vapor. Entenderse con Guillermo Garbanzo en San José



# A las Familias

**SI**

- Ud. tiene que dar agradecimiento por pésames que haya recibido.
- Ud. tiene que invitar a un entierro.
- Ud. tiene que invitar para una misa de cabo de año o novenario.

Ocupe el **Diario del Comercio**, en donde se le publicará en forma de tarjeta. Y le garantizamos que será vista por infinidad de personas, porque nuestro Diario va a todos los hogares.

## Incidente personal que ha sido muy lamentado

Ayer a medio día se suscitó un acalorado incidente entre don J. Sotillo Picornell y el señor Juan Santaella, Cónsul de Venezuela en Costa Rica. Conversando al respecto con el señor Sotillo nos dijo que el representante de Gómez le había hecho declaraciones muy importantes para él y que oportunamente las explotaría por la prensa.

## LOS ULTIMOS DUELOS

Don Ramón Blanco Garbano y su señora esposa doña Amelia Vargas han pasado por la pena de ver morir a un niño poco después de haber nacido. José Vargas Mendoza, de 60 años, vecino de Llano Grande de Piedras Negras, casado con Albina Mora, hijo de Antonio Vargas y Florencia Mendoza. Anibal Vargas Sánchez, de 7 años, vecino de Mata Redonda, hijo de Juan Vargas y María Sánchez. José Luis Adolfo Méndez, de 11 meses, vecino del Distrito de Catedral, hijo de Napoleón Méndez y Mercedes Avila.

## Pídanse muestras, señores



**DE LA CREMA DENTAL WAITE'S ANTI-PY-O**  
que yo se las llevaré a toda prisa.

Recorte este aviso y mandelo a  
**THE ANTIDOLOR MFG. CO.**  
Springville., Erie—Nueva York

Nombre \_\_\_\_\_  
Ciudad \_\_\_\_\_  
Calle \_\_\_\_\_ N° \_\_\_\_\_

Para todo trabajo tipográfico la Imprenta Minerva

**ALMACEN TOMAS FERNANDEZ**  
Ofrece durante los días jueves, viernes, sábado y lunes  
**MANTEQUILLA PURA MARCA "LA GUARIA"**  
a razón de Cj. 2-50  
TELEFONO 198 APARTADO 614

Busque nuestro diario



**EL Cigarrillo**  
Cuya venta aumentó **265 %**  
En el año **1923**

# Carta del Sr. Admor. de la Fábrica Nacional de Licores

Señor Director  
de "La Tribuna"  
Presente

Muy señor mío:

En el número de hoy de su periódico aparece un artículo publicado con este título: "En la Fábrica Nacional de Licores falta ron colorado hace días & &."

Mucho me extraña que Ud. permita que se publiquen en su periódico noticias que están muy lejos de ser ciertas, y más cuando estas noticias pueden ir en perjuicio de terceras personas.

En el tiempo que yo he sido administrador de esta empresa nunca ha faltado ninguna clase de licor, su periódico dice que falta ron colorado hace muchos días y que esto ha estado en perjuicio de los patentados, falta Ud. a la verdad de la manera más lastimosa, no hay un solo patentado que pueda decir esto, pues no ha faltado, a todos se les ha vendido lo que han solicitado, en el cuadro que copio más abajo queda demostrado lo contrario, lo mismo que con lo que dice sobre la compra de dulce y mieles. Ud. hace un doble daño con sus noticias falsas que alguna intención que no adivino han de tener, pues pone a correr a los patentados y los alarma sin motivo y a nosotros en la fábrica nos pone en apuros, pues los envases para las confecciones son hoy deficientes tomando en cuenta el aumento de ventas que ha tenido la fábrica en el último año. La misma deficiencia hay en los aparatos que se usan para la extracción de los aromas de las plantas, anís, cominos, canela & ya es muy pequeña para el trabajo de hoy y muchas veces resulta que el licorista se ve en verdaderos apuros para dar abasto a la demanda.

En las cosas que se dicen, hay que ser verídico, y mucho más en las que se escriben, si uno tiene conciencia de lo que hace. La persona que no pone en lo que escribe la suficiente cantidad de carácter y de

honradez, hace un daño increíble en la sociedad en que vive.

Los periodistas debían buscar siempre para sus recogedores de noticias, a personas serias incapaces de usar falsedades que cambian por completo el papel de la prensa, haciéndole daño muchas veces a personas honradas, incapaces de hacer daño a nadie. La prensa en manos de personas que no tienen conciencia del deber, es una arma muy peligrosa.

Cada suscriptor de un periódico que paga honradamente lo que se le cobra cada mes por la suscripción de él, tiene justo derecho a exigir que se le den noticias ciertas o por lo menos noticias que tengan algún fundamento, y no vaguedades; hay un librito muy interesante e instructivo que le recomiendo lo mande a comprar y lo ponga en manos de sus recogedores de noticias, para que le den una o varias pasadas; se titula "El Deber" de Smiles. En él se aprende a tratar las cosas de los demás con respeto y consideración.

La venta de ron colorado a los patentados de San José fue así: el 11, litros 1710, el 12, 1965, el 13, 1410, el 14, 1170, el 15, 1275, el 16, 1050, el 18, 780, el 19, 1845, el 20, 1890, el 21, 1280.

La venta general de licores en el año pasado fue de 1.872.707 litros o sea un aumento sobre el año pasado de 1022, de 330.647 litros.

La Fábrica compró... 279.087 kilos dulce y... 921.964 kilos miel, todo lo que se ha estado pagando al contado, y todos los días llegan dulce y miel y se recibe y se paga al contado.

No teniendo otra cosa que decir, soy de Ud. atto. S. S.,

JULIO ALVARADO,  
Administrador General de Licores.

San José, febrero 21 de 1924

SI UD. QUIERE  
que su anuncio sea eficaz  
debe anunciarse  
EN EL  
DIARIO DEL COMERCIO  
periódico de gran circulación  
y que va hasta los más apartados  
barrios de la República

## De "La Gaceta" de hoy

Nuevo Secretario de la Dirección de Estadística.

CARTERA DE HACIENDA Y COMERCIO

N.º 28

San José, Fbo. 21 de 1924

El Presidente Constitucional de la República

Acuerda:

Aceptar al señor Miguel Morales V. su renuncia del cargo de Secretario de la Dirección de Estadística, y nombrar en su reemplazo al señor Guillermo Calvo.

Este acuerdo surte sus efectos desde el primero del corriente mes.

Publíquese.—ACOSTA.

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,

SOLEY GÜELL

Varlas órdenes de pago

CARTERA DE HACIENDA Y COMERCIO

N.º 29

San José, Fbo. 21 de 1924

El Presidente Constitucional de la República

Acuerda:

Que con cargo a "Aprehensiones", la primera, y a "Eventuales" las demás, se giren las siguientes cantidades:

¢400.00 a la orden del señor Secretario de la Inspección General de Hacienda, para gastos del servicio, detallados en su oficio N.º 47 fecha de ayer.

## SE ACABARON LOS PIOJOS

liendres y otros insectos que se crían en las partes vellosas del cuerpo humano, con solo 2 o 3 aplicaciones de la pomada



No sólo mata los piojos, liendres y otros insectos que atacan las partes vellosas del cuerpo humano, sino que es un magnífico champú, pues quita la caspa y deja el cabello suave, lustroso y perfumado. Cíase también PLOJINA (doble fuerza) para lavar la cabeza de los niños y evitar los piojos. PLOJINA (doble fuerza) se vende en las boticas y tiendas que venden medicinas. Si su botica no la tiene pídale a INTERNATIONAL EXPORT Co., 32 Union Square, New York.

¢ 15.00 al señor Promotor Fiscal de la República, gastos de una escritura adicional necesaria para inscribir en el registro la venta de una finca propiedad del señor Pedro Canale sita en Puntarenas, adquirida por el Estado.

¢ 11.50 a los señores Mangel & Escalante, por arreglo de una máquina de escribir de esta Secretaría.

Publíquese.—Acosta

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,—Soley Güell.



La que cria a los niños robustos y sanos  
En éxito constante

De venta en todas partes

Agente: E. De Mezerville  
Teléfono 301 Casilla 880

### Programa

del concierto que dará la Banda Militar en el Parque Morazán a las 20 horas (8 a. m.)

Las Corsarias. Paso doble Alonso.  
Buena Fortuna. Oboiura. Canivez.  
Gretchen. Intermezzo Martín.  
Bebes in Tollaud. Selección. Herbert.  
El terciopele de la Rosa. Vals. Barnard.

El Director,  
CÉSAR A. NIETO

VISITE LA  
Minerva

## Movimiento de carros en la Aduana Principal

21 FEBRERO

POR DESCARGAR

N.º . . . . . 542

DESCARGADOS

N.º . . . . . 617

## AGENTE VIAJERO

Hoy sale para Puntarenas en viaje de negocios el señor don Lorenzo Améz Alféu, Agente viajero de la casa de doña María v. de Linares.

## Lea este Diario

### Tratado de Contabilidad Prácticas Comerciales

por  
Juan Fernández Morúa  
Auditor Público

El Tratado más moderno y completo que existe en lengua castellana. Solicitado de Madrid, Barcelona, México, Colombia, Buenos Aires, Guayaquil, Guatemala, Salvador, Nicaragua, etc. Menionado como clásico en la materia.

ESCRITO, EDITADO, ANUNCIADO y VENDIDO

en Costa Rica por su propio autor, sin ayuda ni solicitudes a Gobiernos ni Municipalidades

ABRIENDOSE CAMPO POR SI MISMO EN TODAS PARTES

Cerca de 1000 páginas de conocimientos comerciales de inmenso valor práctico

Concesionarios exclusivos para la venta por volúmenes  
Sauter & Cia  
(Librería Lehmann)

Puede obtenerse en pequeños volúmenes para fácil estudio, dirigiéndose al autor, y con arreglo para exámenes y consultas, con la  
Escuela Postal  
San José

## Rectificando una noticia

Don Fermín Bernardas no ha rogado que aclaremos una gaceta publicada en "La Nueva Prensa", diciendo que el propietario de "Los Gacemos" fue arrestado.

El reportero de aquel diario tomó la noticia sin informarse bien, pues carece de todo fundamento.

## JUAN R. ACUÑA C.

Electricista

Para cualquier trabajo en el ramo, llame al

Teléfono No. 688

y quedará usted satisfecho.

Taller: Detrás de La Dolorosa

## LASALLE EXTENSION UNIVERSITY CHICAGO III

La Universidad de Instrucción Comercial

más importante del mundo

Instrucción enviada de Chicago a su casa

Garantía absoluta de que si al terminar cualquier curso usted no está satisfecho del servicio recibido se le devolverá su dinero

Pagos muy cómodos

Responsabilidad de la Universidad

Más de \$ 7.000.000

400.000 estudiantes

1.600 profesores

La Universidad sirve permanentemente a más de 500 casas de negocios de las más importantes de los Estados Unidos, suministrándoles empleados de entre sus estudiantes

Salos completos en mi oficina

JUAN FERNANDEZ MORUA  
Representante en Costa Rica  
Agente en San José

Sra. Rosario Floripe

Profesora del Colegio Superior de Señoritas

## Encargue sus trabajos a la MINERVA

### Stable at Otoya

Riding horses

Cars for transports

Wagon for demanagin

Couches at any time

Pida a la Caballeriza del Barrio Otoya.—Telef. 671 R. JOSE MARIA ZELEDON

Caballos para paseos o jornadas al volcán

Coches a toda hora

Carretones para transportes

Vagón para traslado de muebles

## De Administración

Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer su liquidación antes del 15 de cada mes.

Estamos preparando una lista de Agentes y anunciantes morosos. Rogamos, en consecuencia, a los que se encuentren atrasados, ponerse al día antes de fin de mes.

## ¿Quiere Ud. Economizar Dinero?

Consulte siempre los precios y haga sus Compras en la  
FARMACIA GRILLO



DEBILIDAD, NEURASTENIA  
CONSUMCION, CLOROSIS  
CONVALENCENCIA

# ANEMIA

VINO, JARABE

Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos presaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — De salud y fuerza. — PARIS.



## NO NECESITA DECIR

por qué fuma Ud.

# YOLANDA

# TOPICOS DEL DIA

## Con la última declaración de Lorenzo Cambronero demuestra el DIARIO DEL COMERCIO la veracidad absoluta de sus publicaciones

El «Diario de Costa Rica» publica en su edición de ayer una crónica enviada por «La Noticia» de Nicaragua, en la cual se refiere una entrevista que aquel diario celebró con Lorenzo Cambronero y que, por creerlo de sumo interés en los actuales momentos en que se hacen las averiguaciones del caso para sentar las responsabilidades consiguientes, reproducimos a continuación:

«Se encuentra en esta capital el General Cambronero, revolucionario costarricense.

Es de buen aspecto, jovial y de modales caballerosos. Su conversación es sencilla.

Hablamos con él respecto a los últimos acontecimientos políticos de Costa Rica, que lo obligaron a levantarse en armas y nos dijo:

—Hace un año varios políticos de mi país, descontentos del Gobierno de don Julio Acosta, fraguaron un plan revolucionario del que era jefe civil don José Cabezas. Fui llamado de San José, se me comunicó el plan y me dieron la dirección militar del movimiento. Cuando ya faltaban pocos días para que la revolución estallara se me llamó nuevamente de San José y los dirigentes opinaron que en vista de que la campaña electoral se aproximaba, era mejor abandonar toda intenciona revolucionaria y esperar los resultados.

Yo me indigné ante aquella nueva actitud de los que me habían hecho tomar parte en el plan y les manifesté que yo no me detenía en dar el golpe, que partía a Montes de Oro, donde me dedicaba a los trabajos mineros y que al triunfar la revolución me vengaría de todos aquellos que desistían del plan bélico por obtener algo de la política.

Nadie me pudo convencer. Pero el general Jorge Volio, sabedor de la determinación, llegó al hotel donde me hospedaba, enviado por los cobardes pacifistas. El general Volio me expuso las razones para no proceder a la

### El movimiento revolucionario se venía preparando con un año de anticipación

#### Don José Cabezas era el jefe civil y el Presbítero Volio el jefe militar

revolución. Yo le dije que abandonaba todo intento bélico si él se comprometía a luchar por los ideales obreros, gremio al que pertenezco.

El general Volio me lo prometió y pocos días después en la Federación de Obreros, como ante 200 personas, el general Volio juraba (sic) poner en práctica, en caso de triunfar el Reformismo, los 18 puntos de una exposición que le presentamos.

Vino la lucha electoral y en presencia de la farsa y la presión ejercida por el Gobierno de Acosta en favor de la candidatura de Echandi (sic), resolvimos lanzarnos a la guerra. El general Volio se comprometió a encabezar el movimiento y a juntarse conmigo en el pueblo de San Ramón. Procedi en el acto. Recogí hombres y armas y el propio día que se me quiso capturar salí para el lugar de mi destino. En el mineral de «Miramar» había fuerzas del Gobierno y como tenía que pasar por ahí decidí atacarlas. El triunfo fue de nuestra parte y sin detenernos partimos para San Ramón.

Al llegar al pueblo mandé en busca de Volio, pero no estaba. Había faltado a su palabra, dejándome comprometido. Entonces decidí armar al resto de mi gente y dedicarme a la guerra de montaña con la que durante un mes fastidiábamos a las fuerzas gobiernistas.

Después, sin recursos y sin tener cómo mantenernos, preferimos venirnos a Nicaragua, a donde llegamos después de no pocas dificultades.

Hasta aquí lo que nos dijo el General Cambronero.

De estas nuevas declaraciones de Cambronero se desprende:

1°. Que el movimiento revolucionario para derrocar del Poder a los hermanos Acosta se venía preparando con un año de anticipación;

2°. Que un prominente jimenista, don José Cabezas (candidato del jimenismo para ocupar la Secretaría de Guerra en la Administración (sic) de don Ricardo Jiménez) era el principal organizador de aquel movimiento sedicioso puesto que figuraba como jefe civil;

3°. Que el golpe fue postergado en vista de que la campaña electoral se acercaba para esperar sus resultados a fin de llevar o no a cabo la revolución, según que dichas elecciones se resolviesen en su favor o en su contra;

4°. Que en vista de que el resultado de las elecciones iba a ser desfavorable a las pretensiones de los bandos confabulados, resolvieron lanzarse a la guerra;

Y 5°. Que el general Volio encabezaba el movimiento y se había comprometido a unirse con los revolucionarios en San Ramón, pero faltó a su palabra (¿cuántas veces se va acusando ya al general de faltar a su palabra?)

Es bueno que el país no pierda de vista, no olvide, estos procedimientos antipatrióticos a que han echado mano los jefes (óigase bien, los jefes) del jimenismo y del reformismo para llegar al Poder: la revolución fratricida; el fraude a la hora de las elecciones; la provocación de motines durante el torneo electoral; el golpe de Estado de las Juntas Electorales, robándole dos diputados al Partido Agrícola y ahora la absurda pretensión de elegir Presidente en mayo sin tener quorum para ello.

En cambio, que no se olvide tampoco la actitud asumida desde un principio por el Partido Agrícola, que es una agrupación de orden y que ha sometido todos sus actos a la más estricta legalidad. Y la justicia que asiste al Partido Agrícola, con su triunfo alcanzado en los comicios electorales, le será dada o sabrá dársela en su oportunidad.

## ¡¡ Siempre la farsa y el engaño para que se "salve" la República !!

Mientras el Partido Agrícola legalmente victorioso espera con serenidad el próximo mes de mayo para perfeccionar la elección de Presidente, elección que sólo de su seno puede salir por haberlo dispuesto así el voto depositado en los comicios por los costarricenses, los bandos de la confabulación no pueden ocultar su desconcierto y andan como el alacrán metido en un círculo de candentes brasas: golpean a la izquierda y a la derecha, al Norte y al Sur, pero se van quemando la ponzoña irremediablemente.

Desesperados porque comprenden que todo el dinero que gastaron no volverá a sus bolsillos; o en otras palabras, mortificadísimos porque no obtuvieron los sufragios que necesitaban para salvar a la República, se reúnen dos "plenipotenciarios" jimenistas con el sacerdote y general don Jorge Volio, y le ofrecen el oro y el moro a fin de que los ayude en esa obra magna de la salvación patria.

El militar y tonsurado accede... siempre que le permitan a sus partidarios ocupar altos puestos públicos; o sea, si a cambio de que los diputaditos suyos voten por don Ricardo lo dejan cooperar a él y a sus lugartenientes en el tan llevado y traído salvamento nacional.

Publica entonces un divertido "manifiesto" en el cual dice que no pide ni quiere nada, pues entrega sus fuerzas únicamente por salvar a Costa Rica. ¡Y se las entrega cabalmente a los que en sus prédicas llamó traficantes políticos! ¡Y en el mismo peregrino documento declara que los "plenipotenciarios" le han ofrecido gobernar con el Programa Reformista y repartirse a medias el Gobierno.

Sin embargo, como lo único que persiguen estos traficantes políticos (palabras del general Volio) es seguir traficando y usar para lograrlo del engaño y de la farsa, propalan a los cuatro vientos los periódicos de esos bandos que el Sr. Volio es el patriota más esclarecido y heroico de las Américas, por lo visto apenas comparable a Washington y a Bolívar, porque ha salvado a la República sin pedir remuneración. (En efecto, sólo se conmino en gobernar con el Programa Reformista (?) exceptuando lo del petróleo, y en el prorrateo del presupuesto.) ¡Felices mortales los que viven de ilusiones!

Pero sigue la cosa. Resulta que también descan-

saban en el engaño y en la farsa las promesas y las plenipotencias de los dos jimenistas cuyo único anhelo era y es la salvación del país, y por eso don Ricardo los desautorizó públicamente manifestando que no gobernaría con el Programa de la Reforma, y que a nadie le solicitaba votos ni con nadie ha celebrado pactos.

Entonces se habla de este GRAN GESTO del inclito varón cartaginés que anda siempre buscando popularidades baratas, sin decir desde luego que ya estaba redactando una carta privada para el general en la que le ofrece que si gobernará con el susodicho y reformador Programa en recompensa de sus votos.

¡Siempre, pues, el engaño y siempre la farsa... para que se salve la República!

No contentos con semejantes maniobras propalan estos redentores la especie, ingeniosa por excelencia, de que NO HAY PACTO pues todo se reduce a un común acuerdo patriótico para que la mencionada salvación de Costa Rica se lleve a cabo.

¿Puede concebirse mayor tupé? Como ambos jefes JURARON POR SU HONOR no celebrar convenios e ir solos al triunfo o a la derrota, con juegos de palabras torpemente enlazadas se imaginan que EL HONOR queda también a salvo (tal y como piensan salvar a Costa Rica), poniendo a sus carneros en otra clase de canoas el mismo pasto de engaño y de farsa que están acostumbrados a rumiar. (¿Rumián los carneros? ¿Comerán en canoa?)

Es decir, que según la nueva teoría, no hay pacto si no se usa papel de oficio con timbre y demás etcéteras; si no se legaliza ante un notario; si no lleva al pie las firmas del caso en que la expresión «por mi honor» o «por nuestro honor» brille y deslumbre en el tondo del documento. (¿Cómo se estarán carcajeando don Anibal Santos, don José Joaquín Rodríguez y los demás reformistas, no carneros, que si soñaron con un cambio de frente en la política de componendas!)

Pues peor la cosa según esa teoría: porque sin legalizarse un idilio confesado, resulta concubinato. Y en eso están los salvadores de la patria: en concubinato a la luz del sol y también a la luz pálida, como dicen los poetas del astro de la noche.

¿Se ve clara la situación?

De un lado don Ricardo en titubeos aparentando no querer votos prestados, porque sabe que de nada le servirán frente al maciso block de los legisladores agrícolas y pretendiendo impresionar con una nueva pose para decir, cuando le llegue el fracaso, que él no estaba vuelto loco por sentarse otra vez en la silla presidencial.

Y de otro lado el Partido Agrícola cumpliendo con su promesa de ir solo a la victoria, cuyo laurel le fue otorgado por los sufragantes el 2 de diciembre último.

De un lado Ricardo Jiménez escribiendo cartas privadas al ex-reformista y manejador de tres conscriptos casi legales y de uno falso y con sucia credencial, para contentarlos por lo que publicó la vispera y tenerlos de su parte por si queda todavía rendija alguna que le permita colarse a la Jefatura del Poder Ejecutivo.

Y de otro lado el Lic. Echandi, tranquilo y seguro de que el Derecho y la Justicia tienen que imponerse a la perfidia y a los "crímenes ignominiosos" contra la voluntad del pueblo.

De un lado Ricardo Jiménez diciendo ayer que NO, hoy que sí, mañana que TAL VEZ y por último que cualquiera de los NÓES de los SIES y de los TALVECES resultará bueno... siempre que haya esperanzas de nuevo mando, y dejándose voluntariamente traer y llevar como inocente niño de pecho.

Y de otro lado la firmeza, el convencimiento, la seriedad absoluta de que se hará respetar el voto de los ciudadanos.

De un lado las carreras, el engaño, la farsa y la desesperación de los traficantes políticos (palabras del general Volio) que ya no hallan cómo salvar a la República

Y de otro lado la satisfacción de un Partido de orden como el Agrícola, que no hubo menester de con tubernios en las Juntas, ni de fraudes, ni de pactos, ni de misivas secretas, ni de "crímenes ignominiosos" para triunfar en las elecciones populares.

La legalidad, pues, de un lado para salvaguardia de medio millón de costarricenses, y los alacranes del otro quemándose la ponzoña cuando golpean las candentes brasas del círculo de fuego en que la nación entera los tiene presos.

# PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

## Natalicio

Hoy celebra la fecha de su natalicio doña Carmen Fábrega de Esquivel.

## Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don José Guerrero y doña Carmen Hernández, (1914), don Francisco Córdoba B. y doña María Truque Gutiérrez, (1923).

## Recordatorios

Cumple años hoy de haber fallecido don Francisco Salazar Chacón (1922), y don Osvaldo Odio Boix (1908).

## La boda Fernández-Calderón

En el mes de mayo próximo se ha de efectuar la ceremonia matrimonial del caballero don Luis Fernández Jiménez con la señorita María Calderón Guardia. Por la ventura de los jóvenes prometidos anticipamos nuestros sinceros votos.

## La boda Berrocal Pagés

Se ha señalado el 8 de marzo próximo para la celebración de la boda de don Joaquín Berrocal y de la señorita Clemencia Pagés. Los

esqueles en los cuales los padres de la novia hacen la participación, han sido contratadas y serán circuladas por medio de la Agencia Mora Poveda. Por la ventura del nuevo hogar hacemos cariñosos votos.

## Regreso

En la tarde de ayer ingresó a esta capital, procedente del Guancaste, el Lic. don Luis Castro Saborío, quien fue a aquella Provincia con el fin de efectuar la visita anual de la Corte Suprema de Justicia a los Juzgados y Alcaldías.

## Bautizo

El nombre de Octavio Francisco le ha sido impuesto a un niño de don Santiago Montero y doña Rafaela Vargas, nacido el 30 de noviembre del año pasado.

## Novenario

El novenario de la señorita María Cristina Carranza Vollo se sigue a las doce y media del día en la Capilla del Hospital de Huérfanos de esta capital.

El servicio de este entierro fue encomendado a nuestro amigo don Ernesto Ortiz.

## La boda Jurado-Del Barco



Don Julio Jurado

Srta. María de los Angeles del Barco

A las 8 y 30 de la mañana de hoy, en la Capilla del Sagrario, se ha de efectuar la ceremonia matrimonial del caballero don Julio Jurado Acosta y la señorita María de los Angeles del Barco Orozco, cuyos esposales anunciamos en tiempo oportuno.

Los jóvenes prometidos, tan estimados y queridos entre sus amistades, serán apadrinados por el señor Presidente de la República don Julio Acosta y doña Josefita de Alvarado, don Wenceslao del Barco y doña Celia de Elbrecht, don Frank Maduro y doña Anita de Troyo, don Reinaldo Jurado por sí y en representación de don Jorge Elbrecht, residente en Nicaragua, y doña Carolina del Barco, Lic. don Horacio Acosta y señorita Isabel del Barco, don Roberto Sancho y doña Lola Quirós, Lic. don Teodoro Picado y señorita Virginia Troyo, don Manuel Alfaro por sí y en representación de don Rafael Angel Vaglio, residente en Sixaola, y señorita Angela Ulloa, don José Joaquín Oreamuno y señorita Nela Vaglio, don Rubén Robles y señorita Ana María Jurado, don Félix del Barco y señorita Nina Van Patten.

Después de la ceremonia religiosa los nuevos esposos, padrinos y amigos de la intimidad pasarán al Hotel Europa donde habrá un servicio de café.

Por la ventura del nuevo hogar formulamos nuestros votos muy sinceros y cariñosos.

## Fallecimiento de la señorita Elena Cardona Valverde

Sin haberse calmado en nuestro ánimo la dolorosa impresión que hace pocos días recibíramos con el prematuro fallecimiento de la señorita Cristina Carranza Vollo, una nueva nos llena de abatimiento y de pesar al recibir la triste noticia de la muerte de la señorita Elena Cardona Valverde, acaecida a las 9 a. m. del día de ayer, después de pocos días de violenta enfermedad.

### Nota biográfica

Nació la señorita Cardona Valverde en esta capital el día 6 de enero de 1862, siendo sus padres don Alejandro Cardona y doña Gregoria Valverde Castro, (ambos fallecidos) y estimables elementos de la sociedad.

Efectuó sus primeros estudios en el Colegio de las señoritas Gutiérrez, el mejor de aquella época, pasando luego al colegio de doña Pepa de Fournier en donde pudo completar sus estudios primarios, sobresaliendo en sus trabajos de labores de mano y música.

Pero a pesar de los conocimientos que adquirió en la escuela y en el colegio, recibió una esmerada educación en su hogar bajo la sabia dirección de su buena madre doña Gre-

goria, que fue dama inteligente y virtuosa.

De alma generosa, dedicó gran parte de las actividades de su vida a las obras de caridad, figurando su nombre entre las socias de San Vicente de Paul, como una de las que más interés se tomaron por el bienestar de esa institución.

SeSENTA y dos años de existencia dieron testimonio a su bondad, de su virtud y de la virtud que caracterizó a los descendientes de don Alejandro y doña Gregoria.

### Funeral y entierro

La familia doliente ha dispuesto para la mañana de hoy la celebración del requiem en el templo del Carmen a las 9 horas saliendo el cortejo a continuación para el Cementerio General.

### Nuestro pésame

Al consignar esta sensible noticia, enviamos el sincero testimonio de nuestro pésame a sus hermanos don Alejandro Cardona, Sra. y familia, doña Emilia Cardona v. de Vollo, don Jenaro Cardona Sra. y familia, don Ismael Cardona Sra. y familia, el cual hacemos extensivo a todos los deudos de tan apreciable familia.

## De tránsito

En el Hotel América de Limón han estado de tránsito don José M. Peralta, don Pedro J. Ordoñez y señora, y don Francisco Cubillo.

## Viajeros

Para Puntarenas y Guancaste saldrá don Lorenzo Amos, Agente viajero de la Casa Linca.

La señorita Angelina Castro regresó de Puntarenas. Después de haber dejado en el puerto del Pacífico a su señora y familia para que pasaran una temporada de verano, regresó a esta capital don Julio Díaz Granados. De Limón llegó don Julio Soldevilla.

Para Nueva York partirá el sábado próximo, después de haber permanecido varios meses en esta capital, don Alberto Barrantes.

Para Limón salió doña Caridad de Gallegos.

Para Puntarenas salieron ayer don Juan Romagosa y sus hijas las señoritas Ceila y Consuelo.

Para Atenas salió el coronel don Amadeo Vargas.

Don Gabriel Vargas salió para Puntarenas.

Don José María Macaya partió para Puntarenas en compañía de don Alfredo Carranza.

Don Diego Masís y señora salieron para Tres Ríos. Don Mario Bengoechea salió para Turrialba.

Doña Vicenta Zeledón de Castro salió para Puntarenas.

En Cartago estuvo ayer don Manuel de Mendiola.

Don Roberto Gil salió para Limón.

El Lic. don Alberto Marichal y su señora e hijo salieron para Panamá.

## Enfermos

La operación practicada ayer a la señorita Nydia Brenes en el Hospital de San Juan de Dios, dió magníficos resultados.

La señorita Enriqueta Charvarría se encuentra enferma. Mejor se encuentra la señorita María Felicia Pacheco. Ha estado enferma doña Teresa de Tristán.

Ha sido trasladado del Hospital de San Juan de Dios a la casa de sus padres ya bastante restablecido de la operación que le fue efectuada, don Alfredo Valverde Artavia.

## Boda en Paraíso

En la ciudad de Paraíso se ha de efectuar dentro de poco la ceremonia matrimonial de don Juan Murillo y la señorita Guillermina Huer-

## Doña Carmen Fábrega de Esquivel

En la intimidad de su hogar ha de celebrar hoy el 70 aniversario de su natalicio la muy distinguida dama doña Carmen Fábrega de Esquivel, esposa del caballero don Fabián Esquivel y tronco de una de las familias más distinguidas de nuestra sociedad.

La señora Fábrega de Esquivel, de noble abolengo, ha sido al lado del señor Esquivel una excelente compañera que ha sabido educar con esmero a su prole, siendo sus hijas distinguidas damas de nuestra sociedad.

El nombre de doña Carmen figura entre el número de damas más entusiastas por la beneficencia nacional, muy especialmente por sus importantes servicios prestados en la Sociedad de San Vicente de Paul y el Hospicio de Huérfanos.

Nos es muy grato en el día de hoy enviar nuestro atento saludo a tan distinguida dama, deseándole muchos años más de vida para dicha de los suyos y regocijo de sus numerosas amistades.

## Conductor herido

Ayer en la mañana fué herido por un ebrio el conductor del tranvía, señor Joaquín Sánchez al pretender obligar al primero que abandonara el vehículo en vista de su mal estado. El atacante usó una botella que dejó caer sobre la cabeza del empleado tranvillero, quien solícitamente fue atendido en la Cruz Roja.

## Dolorosas noticias de un costarricense en California

El miércoles pasado recibió la Secretaría de Relaciones Exteriores un cable de San Francisco de California comunicándole que Tomás Madrigal, hijo de don Cleto Madrigal, se encontraba grave a consecuencia de un accidente.

Más tarde se recibió un nuevo cable pidiendo órdenes para el caso de que el joven falleciera.

Las noticias no pueden ser más desconsoladoras.

La familia Madrigal es muy conocida y estimada en esta ciudad.

El joven don Tomás partió hace un año para los Estados Unidos en busca de mejores horizontes. Por cartas recibidas se sabe que se encontraba muy bien y que había logrado formarse una magnífica posición.

Ayer en la mañana la estimable familia puso un cable pero aún no le ha sido contestado.

Lamentamos hondamente lo ocurrido a este joven compatriota, deseando que no tenga un desenlace fatal.

## UNITED IMPORT COMPANY

17 West 42 nd St.

New York

## MOTOCICLETAS

"INDIAN"

Las mejores del mundo

Compre directamente a los fabricantes por mi medio

Todo esto lo en mi oficina

Juan Fernández Morúa

Representante en Costa Rica

## La Srta. Elena Cardona Valverde HA MUERTO

Sus hermanos Ester Cardona, Alejandro Cardona, señora y familia, Jenaro Cardona, señora y familia, Ismael Cardona, señora y familia, tios, primos, y demás familiares, al comunicarlo a sus amistades, les ruegan asistir a los oficios religiosos que se celebrarán en la Iglesia del Carmen hoy a las 9 a. m., de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

San José, febrero 22 de 1924.

NOTA—No hay invitaciones personales.

## Fallece en Santo Domingo don Ramiro Hernández Campos

A las 7 de la mañana de ayer, falleció en Santo Domingo de Heredia, después de varios días de penosa dolencia, el joven don Ramiro Hernández Campos, estimable elemento de aquella localidad, que este año coronaba sus estudios en la Escuela Normal de Heredia, con el título de Maestro Normal, correspondiendo con esto a los esfuerzos de sus padres que se habían empeñado en darle una esmerada educación.

Nació el joven Hernández Campos el día 9 de octubre de 1904, siendo sus padres don Alfonso Hernández, acaudalado agricultor de aquel cantón, y doña Flora Campos. Efectuó sus estudios en la escuela pública de la ciudad y hace cuatro años ingresó a la Escuela Normal.

Su fallecimiento ha constituido un duelo general en Santo Domingo. A las cuatro de la tarde de ayer, los restos fueron trasladados a la basílica, en donde el Sr. Cura, Presbítero don Francisco de Jesús Mendoza, efectuó el funeral, saliendo el cortejo con bastante acompañamiento para el cementerio.

Enviamos nuestro pésame a sus afligidos padres, don Alfonso Hernández y doña Flora Campos de Hernández, el que hacemos extensivo a los hermanos del extinto, Marina, Ignacio y Manuela.

**TE DE COSTA RICA**  
Planta de que se hacía el Vino Juvenil.  
Cura y protege al bello sexo de toda enfermedad del vientre  
\$1.50 el paquete  
de venta en todas las boticas  
Adolfo de Lemos

## Muy lucidas resultaron las fiestas domingueñas

Nuestro corresponsal de Santo Domingo nos escribe diciéndonos que las fiestas resultaron muy lucidas.

La banda de Alajuela amenizó durante tres días los jolgorios cívicos. También fue muy aplaudida la filarmónica de aquel lugar.

## No olvide la Minerva

# CABLES

Viene de la 1a. pág.

## Procesamiento de un religioso

Barcelona, febrero 21.—El superior de los frailes capuchinos fue procesado, por permitir que los muchachos de las escuelas que dirige la citada comunidad estuvieran en la iglesia cubiertos con barretinas.

El directorio ha prohibido el uso de esta prenda, por entenderse se atenta con esto a crear atmósfera al desarrollo de la unidad nacional.

## Los burgueses triunfan en Turin

Berlín, Feb. 21.—Las elecciones de la Dieta de Turin, aunque no se dispone de los resultados finales, muestran que los socialistas, quienes hasta ahora formaban la mayoría de la Dieta, han sufrido una aplastante derrota y serán reemplazados por los burgueses. Las elecciones para la Dieta del Estado Libre de Lubeck también han convertido la mayoría socialista en minoría contra la mayoría burguesa.

## Empréstito de cuatro millones para Puerto Rico en Washington

Washington, febrero 21.—Se ha adjudicado la buena pro en el empréstito lanzado aquí de cuatro millones de dólares para la construcción de edificios públicos en Puerto Rico, en la oficina de asuntos insulares, al Riggs National Bank de esta ciudad.

El empréstito devengará un interés de cinco por ciento y se empleará en la construcción de un nuevo capitolio y otros

edificios que se mencionan en la ley de la materia.

## El asunto de la condolencia del Papa.

Roma, febrero 21.—Algunos órganos de prensa europea han insistido en la versión del telegrama de condolencia que habría dirigido el Pontífice Pío XI al comité soviético de Moscú, con motivo de la muerte del dictador Lenin. La Secretaría de Estado ha mandado publicar, con ese motivo, una declaración haciendo algunas consideraciones sobre la política del Vaticano y dando a entender que simplemente por el estado de sus relaciones diplomáticas no podía haber dado ese paso.

## Raid aéreo Buenos Aires—Lima.

Buenos Aires, febrero 21.—Un grupo de caballeros, bajo los auspicios de la federación deportiva nacional, ha iniciado una colecta pública para la adquisición de un poderoso avión que será puesto a la disposición del piloto Teodoro Fels, que intenta hacer el raid entre Buenos Aires y Lima, pasando por Jujuy y Antofagasta.

## Proyecto de ley contra el trabajo nocturno de menores de edad.

Albani, febrero 21.—El asambleista Moore, republicano de Westchester, presentó un proyecto de ley a la legislatura bajo el cual se prohibiría el empleo de muchachos de 16 a 18 años de edad, entre las doce de la noche y seis de la mañana.



Agente: E. De MEZERVILLE  
Teléfono 301 Casilla 880

## Lo que dice el Fiscal Municipal

Conversamos ayer con el Fiscal Municipal sobre los empréstitos de 1921 y 1924, pues se nos había informado que habían ocurrido fuertes flacciones y derroches, pero según se desprende de las declaraciones del señor Carvajal se trata de un error, pues las sumas pagadas a empleados en 1921 ascendían a ₡ 5696,50 por quincena, y las devengadas ac-

tualmente llegan a ₡ 6858 incluyendo a varios empleados que anteriormente se pagaban en planilla, los sueldos de Juez de Aguas, empleados de la nueva oficina de control, (creada últimamente) y algunos aumentos pequeños.

Don José Antonio lleva sus libros con mucho celo y estuvo complaciente, lo que le agrada decimos.



**MARMOLERIA**  
de ANTONIO PORTUGUEZ S.  
Ofrece trabajos en mármol, granito, bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante la famosa casa del Profesor Froli, de Carara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.  
Avenida 10, Oeste—Las Pilas  
Calle del Cementerio.

**Cantina EL BOLSIN**  
VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario  
Cerveza alemana Pschorr Braü de barril, blanca y negra  
Ostiones frescos en concha, renovados diariamente  
Servicio esmerado de  
**TE, CAFE y Chocolate**

Encargue sus Trabajos  
— A LA —  
**MINERVA**  
IMPRESA y LITOGRAFIA

**JABONERIA** DE  
Jesús M. Castro V.  
Jabones de primera calidad  
Teléfono 100. Plaza Viquez. San José

## Se provoca una reunión de obreros para solventar el problema del agua

La población toda se encuentra alarmadísima por la escasez de agua, con lo cual sufre la higiene, pues en la mayoría de las casas en que se había ordenado el inodoro de agua se ha tenido que abandonar, viéndose obligados a recurrir al antiguo sistema de excusados de hueco. Y lo que es más alarmante y peligroso para la salubridad pública es que en varias partes de la población, en donde existían

pozos de agua, se han puesto al servicio público puesto que la cañería no llena las necesidades diarias.

La situación de los vecinos es alarmante, pues han sido inútiles los esfuerzos que se han hecho para remediar el mal.

Un grupo de obreros provocará un mitin con el fin de ver la manera de solventar este problema.

Permanente

## A nuestros muy estimables colaboradores

Por tener exceso de material informativo de suma importancia todos los días, se advierte a nuestros muy estimables colaboradores que en adelante la Dirección del DIARIO DEL COMERCIO no dará su visto bueno ni publicará, bajo ningún concepto, artículos que pasen de una columna.

Salvo, desde luego, que la colaboración sea especialmente solicitada.

## SE COMPRA CASA

en punto céntrico de San José  
Higiénica, contra temblores  
y de regular tamaño  
Dirijase a este Diario a X.

**COLORO-ANEMIA**  
IODURO de HIERRO INALTERABLE  
**PILDORAS y JARABE**  
**BLANCARD**  
ESCRÓFULAS, DEBILIDADES  
COLORES PÁLIDOS  
LINFATISMO, RAQUITISMO  
BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld  
PARIS  
APROBACIÓN DE LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

## La Librería Española de María V. de Lines

Avisa a las Juntas de educación, al Personal docente y a todas las personas que se interesan por la enseñanza, para la próxima apertura del curso lectivo de 1924 pondrá a la venta el

## LECTOR COSTARRICENSE

Libro 1º, 2º, 3º, y 4º edición completamente reformada y aumentada con grabados y texto. Además una nueva edición corregida y aumentada del SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

No debes olvidar también que en la Librería Española encontrarán un completo surtido en cuadernos, pizarras, casquillos, lápices, borradores, compases, papeles para dibujo, mapas y en general toda clase de material relacionado con la enseñanza, que ofrece a su distinguida y numerosa clientela a los precios más bajos de plaza.

## Almacén LA POUPEE DE BEJOS M. YAMUNI

El que vende más barato y le recomienda al público y a su clientela, que no dejen de visitarlo antes de hacer sus compras.

Teléfono 544 Apartado 168

IMITADA POR TODOS

**CERVEZA T RAUBE**

IGUALADA Por NINGUNO

# BASE-BALL

Por BORICUA

## Box-Score Oficial

II

CARIBES		V.	C.	H.	O.	A.	E.
Molina	P.	4	0	1	4	1	2
Vilches	C.	4	1	2	2	1	1
Rueda	1b.	4	0	1	3	0	4
Porras	2b.	4	0	0	4	1	1
Granados	1f.	4	0	0	2	2	2
Sancho	ss.	4	1	2	1	1	1
Arias	3b.	4	0	1	4	1	2
Hernández	1f.	4	0	1	4	2	1
Calvo	cf.	4	1	0	3	0	1
		36	3	8	27	9	15
AMERICA		V.	C.	H.	O.	A.	E.
Ruiz	SS.	5	2	3	2	3	1
Quirós	1f.	5	1	0	4	1	2
Fournier	3b.	1	2	1	3	1	2
Chaves	1b.	4	3	1	2	0	1
Vieto	of.	4	1	0	4	1	1
García	1f.	4	1	1	3	1	2
Vargas	C.	4	1	3	1	2	1
Morúa	P.	4	2	0	2	1	1
Borge	2b.	4	2	1	3	1	1
		38	15	10	24	11	13

Anotación por entrada:

"Caribes".— 0 0 0 1 1 0 0 0 1 — 3.  
"América".— 7 0 0 0 2 2 1 2 X — 14.

Sumarios:

Ponchazos: por Molina, 8; por Morúa 7.  
Base por Bolas: por Molina, 2; por Morúa 7.  
Double Plays: por el "América".

Sacrifices: de Rueda.  
Umpires: Home I. Guevara  
Bases: A Salazar

Anotador: Vicente Ramírez

Tiempo: 2:20 a 4:30 p. m.

Fecha: 3 de febrero de 1924.

## Hallazgo macabro que pone en fuga á unos peones municipales

Ayer en la mañana un grupo de empleados municipales comenzó a hacer un trabajo en la calle 20 Sur, entre las avenidas 8 y 10.

De pronto uno de ellos hizo un descubrimiento que lo dejó atónito: al sacar una palada de tierra se encontró con una enorme calavera humana.

A sus voces acudieron sus compañeros y con profundo estupor encontraron nuevos restos. Creían que se trataba de algo misterioso. Posiblemente de una "botija". Esto último les atentaba para continuar en sus trabajos cuando nota-

ron, con gran desilusión, que de lo que se trataba era de un cementerio, por todas partes aparecían cráneos costillas, paletas, columnas vertebrales, brazos y canillas... pero nada de "gurbia". Fue tal el asombro que "arrancaron a correr" como alma que lleva el diablo. A uno de ellos se le pararon los pelos de punta, la lengua se le hizo un nudo gordiano y las tiemblas le piernaban como un azogado.

Por fin se aclararon las cosas: en ese lugar estuvo el cementerio en el año 1856, cuando la peste del cólera

## El problema de las casas baratas reviste una gravedad

Ayer nos visitó una persona interesada en el asunto de las casas baratas para exponernos lo siguiente: "ese acuerdo tiene más de un año y hasta la fecha no se han hecho las casas señaladas en el contrato. Se calculó que tales viviendas no costarían más de tres mil quinientos colones teniendo en cuenta la facilidad para conseguir materiales y ahora resultan costando cinco mil. Por esta parte el presupuesto de cuarenta mil colones indicaba cierto número de casas, pero según parece, no se cumplirá tal disposición.

A esto hay que agregar que la dotación mensual señalada no es la misma que se pretende cobrar, que no está al alcance de las personas pobres".

## Fiestas Cívicas en La Suiza

Los vecinos de La Suiza, en vista del entusiasmo que hay por las Fiestas Cívicas de Turrialba, han resuelto celebrar sus jolgorios patronales con todo entusiasmo y al efecto han señalado los días 17 18 y 19 de mayo próximo para que tengan verificativo.

Integran la Comisión los señores Alfredo Dotti, Enrique Madrigal, Joaquín Quirós, José Morales y otras personas.

## Lechero que se dispara un tiro

El expendedor de leche señor Jesús Chaves se encontraba ayer jugando con un revólver de su propiedad cuando fatalmente se le escapó un tiro hiriéndolo en una mano. Chaves había apurado unas cuantas copas de licor y hacia ascos de este valle de lágrimas cuando ocurrió la desgracia.

Algunos amigos lo auxiliaron y condujeron a la Cruz Roja. De esta vez se cumplió el adagio de "por jugar con fuego..."

## Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

## Anúnciense en este Diario

# CACAO

# Q.H.

EL PREFERIDO DE TODOS

---

GARANTIZADO PURO

---

Pídalo en todas partes DE VENTA en todos los establecimientos

---

DIRECCION FABRICA 50 varas al Este de la botica la Dolerosa

## CASA EN VENTA

EN EL CENTRO DE SAN JOSE

Se vende buena casa esquinera de grandes dimensiones. Para más detalles entenderse con esta gerencia'

## Casa pequeña

Se necesita casa pequeña y en punto céntrico.

Informes en esta Administración

## PERMANENTE Cláusula XVIII del Programa del Partido Reformista

(Campo que el "Diario del Comercio" cede con muchísimo gusto al general don Jorge Volio, sin cobrarle nada por la inserción. Deseamos con la mejor buena voluntad dar a conocer ampliamente esta importante cláusula del Programa Reformista y hacerle entusiasta propaganda.)

El Partido Reformista no hará fusiones ni pactos con partidos extraños a sus principios, a fin de que cada uno de sus miembros sepa por qué y para qué vota. Las fusiones han sido en nuestra historia política la más grosera burla del voto, y por eso el Partido Reformista quiere poner a sus afiliados a salvo de combinaciones condenadas por la experiencia. Aprovechará si el concurso de quienes se acojan a su bandera de reivindicación

Asimismo declara que respetará y hará respetar la voluntad nacional manifestada en los comicios.

Por el Comité Ejecutivo provisional,

JORGE VOLIO

## Movimiento diario

### Nacimientos

Hilda, de Alberto Moreno y Noemy Rampazzini.  
Octavio, de Santiago Martín y Rafaela Vargas.  
Sadi, de Zoraida Méndez.  
Efraim, de Ana Corrales.  
Emilia, de Cristina Mora.  
Luz, de Gerardo Barquero y Mérida Chaves.  
Olga, de Orfilia Salas.  
Virginia, de Francisca Méndez.

### Pasaportes

Mario Scaglietti para Italia.  
John Butterfield para Panamá.  
G. Charpentier para Francia.

### Defunciones

Manuel Meneses, Cartago.

### Marítimas

Puntarenas, 20.—Ayer a las 17 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés "Acacjutla" de 653 toneladas, 57 tripulantes, Capitán H. G. Davies y despachado por F. J. Alvarado & Co. Pasajeros: María T. de Mena, G. A. Cloutier, Catarina, Josefina y Carlota Mántica, Mario Favilli, Félix García para Corinto, Ponciano Gómez, Antonio y Horacio Oviedo, Francisco Quiñones para San Juan del Sur. Carga, una caja películas para Corinto, tres pies cúbicos; correo, nueve sacos.

El Cap. del Puerto,

J. BENITO LIZANO

## Fallecimiento de don Juan Quesada Porras

En la mañana de ayer falleció en San Francisco de Mata Redonda, después de varios días de penosa dolencia, el señor don Juan Quesada Porras, uno de los más importantes vecinos de aquella localidad.

Fue el extinto hijo de don José Quesada y doña Liboria Porras. Fallece a la edad de 74 años después de una vida consagrada al trabajo. Fundó su hogar con doña Rafaela Oviedo.

En la tarde de ayer se efectuó el sepelio. Enviamos a los deudos nuestro pésame.

## Tipos de cambio

Nueva York..... 409 1/2  
Londres..... 353 —  
España..... 571 —  
París..... 87 —  
Bélgica..... 89 —  
Italia..... 74 —  
Suiza..... 355 —  
Florines..... 37 1/2 —  
Amsterdam 0.38 oro am.  
Dólares sobre Berlín 442 0/10

San José, febrero 21 de 1924

## UNITED FRUIT CO. Servicio de Vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre Nueva York y Limón, llegando los días domingo en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal, y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston.

Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la Elders & Fittes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los días viernes en la tarde, y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los señores Sasso y Pirie Sucs., Sub-agentes en San José.

G. P. Chittenden Administrador

San José, Enero 11 de 1924

## REMEDIO SORPRENDENTE CONTRA EL DOLOR DE PECHO Y GARRASPERA

Los dolores de pecho y de garganta, tan frecuentes en los meses de invierno o en tiempo de aguas, deben combatirse a tiempo para evitar funestas consecuencias.

A la primera señal de dolor o garraspera, aplíquese el Sloan. Penetra instantáneamente, impartiendo en el acto un calor bienhechor, un alivio inefable y duradero, cual nada más que el SLOAN puede impartir. El

## LINIMENTO DE SLOAN



es el remedio casero universal que todo hogar debe tener para casos de emergencia. Mata todos los dolores. Penetra sin friccionar.

Son inimitables los testimonios escritos y verbales de personas que sólo en el SLOAN han encontrado pronto y eficaz alivio en los casos de

### RESFRIADOS Y BRONQUITIS

y en todos los dolores "catarrales" que tanto abundan como

REUMATISMO, SCIÁTICA, NEURITIS, GOLPES, TORCEDURAS, NEURALGIA.

En las farmacias del mundo.



## CIGARRO PALMAREÑO MARCA "VICTOR"

M. HIDALGO

Agencia Central en el Mercado, lado oeste frente a la Carnicería Canossa, Agencia de los famosos cigarrillos "María" "Astorga" "Antillón" "Jovita" "Cordeiro" "Esquivel" y "Cortés". Picaduras y puros con tabaco únicamente de Palmareño.

Tabacos en rama al por mayor y menor propios para cigarrillos y puros.

Haga una visita y consulta mis precios

# Diario del Comercio

## AVISOS ECONOMICOS

**TARIFA:**—Cualquier número de palabras a una columna 4 céntimos la palabra por cada inserción.  
—Inserciones a doble columna 5 céntimos palabra.  
—No menos de tres inserciones.  
—PAGO ANTICIPADO.

### A los pulperos

Se avisa que al almacén de OCTAVIO A. FAYAD, 25 v. el oeste del Banco Internacional, acaban de llegar Lentejas y Garbanzos soliciten precios.

### Se alquila local para cantina

Esquinero, con servicio de agua y excusado.—Cien varas Norte de la Botica Oriental, entenderse con Augusto Colombari.

### Semillas de pasto

Genzibrillo y guinea. Afrucho quince colones diez quintales. Laurel, cedro, campano, roble negro, cadencillos de seis, siete y ocho varas de largo.—Beneficio de arroz y aserradero, Plazoleta del Pacifico teléfono 323.

### Para un negocio productivo se necesita un socio capitalista.

—M. CAMPOS HNOS.

### Vendo barata

una finca para ganado en Turrubares, a dos horas de Orotina, con terreno de agricultura 24 cabezas entre ganado y bestias; buena y abundante agua invierno y verano, la finca consta como de 500 manzanas toda cercada. Para precio y condiciones entenderse con Antonio Incera en la pulperia "La Zamorana", frente Norte del Mercado.—LEÓN SAGOT

### SE ALQUILA en \$50.00 una casa pequeña esquinera situada en la plaza de San Francisco de la Sabana.

Para informes en en la calle 8ª Norte, Paso de la Vaca, N.º. 333.

### CAMEON FORD se vende en perfecto estado.

Telefono 987.—ap. 456—3 vs.

**CURABILIDAD DE LA TUBERCULOSIS.** Así sea hereditaria. Los que nunca han conocido tuberculosos curados por el Dr. Maggiorani, y siguen creyendo a la tuberculosis hereditaria incurable. Aquí un hecho en otros que demuestra que Maggiorani con su tratamiento la ha vencido.—Don Aquileo Orlich, es uno de los que a permitido sea conocido, que teniendo tuberculosis hereditaria, fue cuando desde hace 4 años. Procedimiento. Baños (Merced) Calle 10 B. 409.

**LA FABRICA NACIONAL DE LICORES.**— compra moras sanas y maduras al precio de \$ 6.00 la cajuela.—Se reciben en la mañana de 7 a 10.—Preferimos las de Alajuela y Heredia.

**AVISO IMPORTANTE.** Se necesitan dos socios capitalistas para establecer una fábrica de confituras en gran escala.—Dirigirse a G. R. Chaves, Alajuela

**EL SOL DE ORO.**—Esta fábrica de confituras establecida en 1912 en Alajuela, ofrece al comercio en general 30 clases de melcochas — Despacho de pedidos inmediato a cualquier parte del país.

**SEIS CASAS** en punto céntrico, con servicio sanitario a la europea, bien construidas contra temblores, se venden. Tienen diferentes precios. Si Ud necesita una, pida informes a Agencia General de Anuncios de este Diario.

**FINCA DE BANANOS** en producción, de 110 hectáreas sembrada en montaña virgen, con semilla y terrenos para aumentar cultivo, casa y tranvía, frente al Ferrocarril. Por ausentarse su dueño se vende en magníficas condiciones de pago. Diríjase a este Diario a Fiquero.

**SE ALQUILA local para comercio en el mejor punto comercial de la República, contiguo a La Marina.**

**EN LIMON SE VENDE** propiedad con 5 casas de madera, produce \$ 1000 mensuales de renta. Y una hermosa casa, de concreto, ladrillo, fibrocemento, esta última produce \$ 2000 renta al mes. Se aceptaría cambio por propiedades en San José o zona Atlántica. Pida informes a Agencia General Anuncios este Diario.

**SE VENDE un magnífico lote propio para construir varias casas. Tiene cloacas, cañería, aceras; es esquinero y en magnífico punto. En este Diario informará. Condiciones de pago inmejorables.**

**SE VENDE magnífica casa en \$ 15.000, lugar muy céntrico, construcción contra temblores, magníficas maderas, servicio cloacas etc. Condiciones de pago tan favorables como si fuera alquiler. Informes en este Diario.**

**SE COMPRA barato un armario librería, pequeño, de segunda mano. Debe estar en buenas condiciones de limpieza.**

**CASA PEQUEÑA.**— Se necesita en punto céntrico; en buena vecindad; prefiriéndose al lado del Distrito del Carmen.—Informes en este diario

Si usted tiene que vender una casa, una finca, muebles, o alguna cosa, o si necesita conseguir o alquilar dinero dirija a este diario su proposición a Z. H. que él le resolverá lo que Ud desea.

**LOTE EN VENTA.** En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

**CACAO EN GRANO.** Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Savaria Calle del Tranvía al Pacifico

**TRAPICHE A VAPOR.** Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario

**APARATO DE CINE.** Se vende uno marco, PATHE FRERES N.º. con motor de gasolina marca NOVO, marca NOVO, magnetos BOSCH, dinamo A E G, generador tipo H N. 20 de 120 amp. Entenderse con el Gerente propietario de este diario.

## Teatro América

Viernes 22 de febrero  
Extraordinaria y popular función  
Programa nuevo de baile por la

**Gioconda**  
y la secundará el eminente actor.  
**Rafael Arcos**  
Entrada... \$ 1.00

## Teatro América

Hoy se proponen lucir más que nunca sus excepcionales cualidades.

"La Gioconda" que a cada presentación acrecienta más y más su merecida fama de bailarina impecable, bailará entre otras sus gestivas y aplaudidas danzas el célebre Minueto de Paderewsky, el Minueto Musical de Schubert y un precioso baile gitano de Valverde.

Arcos, que no quiere irle en zaga, además de algunos números nuevos, interpretará sus creaciones más originales y celebradas.

## TEATRO OLIMPIA

Viernes 22 de febrero  
A las 7 p m  
Por última vez

**El truco del brasilero**

A las 8.30  
Reprise de la bella cinta

**Venus, ninfas y sirenas**  
A 25 Cts. entrada

## Teatro Olimpia

Esta noche dos bonitas funciones por última vez. A 25 céntimos toda entrada.

"El Truco del Brasileño" es una comedia de una trama tan exquisita que satisface al gusto más exigente. Y la cinta "Venus, Ninfas y Sirenas" es una estupenda creación de la muy bella Lidia Borelli, que por su lujo en la presentación y delicado argumento gusta hondamente.

El domingo próximo un precioso estreno. Mañana sábado, en ambas tandas El Imperio de la Ley, por Tom Mix en 5 partes.

TACK HING LUNG y C.º  
GIL CONG  
IMPORTADORES - Puntarenas

## TEATRO VARIEDADES

Viernes 22 de febrero  
A las 7 p. m.

**PETIT CAFE**

A las 8.30  
Continúa la grandiosa obra

**LA SANTA BIBLIA**

**Domingo**  
Almas de temple

## Teatro Variedades

La sensación del día  
**ALMAS DE TEMPLÉ**

El estreno que ofrece el Teatro Variedades para el próximo domingo promete ser todo un acontecimiento artístico. Se trata de una sensacional película americana que causará por su asunto honda sensación en nuestro público. Se trata del grandioso fotodrama de "Arcraf" titulado ALMAS DE TEMPLÉ e interpretada por una de las más refulgentes estrellas del arte mundial, la genial actriz Blanche Sweet.

Es un drama sensacional que se desarrolla en el ambiente de Wall Street, y que por esa sola razón nuestro público puede imaginarse qué serie de interesantes escenas y de admirables situaciones ofrece esa sensacional obra cinematográfica.

Seguramente será un éxito extraordinario.

Hoy a las 7 se dará "Petit Café" por Max Linder y a las 8 30 p. m. continúa la proyección de "La Santa Biblia".

## Teatro Moderno

Viernes 22 de febrero  
A las 7 p. m.

**CON LA CORRIENTE**

Priscilla Dean  
A las 8 y 30.

**De mala Suerte**

La película más cómica de Hoot Gibson.

Mañana  
**CONCHITA PIQUER**

## Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT  
Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.  
En todas las Farmacias.

## Teatro ADELA

Viernes 22 de febrero  
A las 7 p.m.

Gran final de  
**Orgullo del Palomar**

A las 8 y 30

Dos obras puestas en escena por la gran compañía

**Mariano Rueda**  
con la divertida pieza  
**Unica hija**

en un acto  
**LOS CAMPESINOS**  
y un sugestivo acto de variedades

## Teatro Moderno

Uno de los últimos estrenos que más hizo gozar al público se reprisará esta noche en el Moderno, "De Mala Suerte", película cómica en seis partes, por Hoot Gibson.

A las 8 30 se reprisará este precioso cinematodrama cómico que tanto hizo reír en la noche de su estreno.

"De Mala Suerte", así se titula la bonita historia de un pobre muchacho que es el más torcido del mundo. Pero "como un tonto es bueno para una avería", llega un momento en que se hace importante salvando la vida a su mismo Capitán en dos ocasiones... y allí las cosas empiezan a cambiar de aspecto.

A las 7 otra vez en la pantalla Priscilla Dean en el drama emocionante "Con la Corriente", en 7 partes. Un final trágico de bastante sensación.

Mañana otra vez Conchita Piquer, la graciosa gitana que roba corazones y cautiva al público.

Programa nuevo y variado.

## Teatro Adela

La compañía española "Mariano Rueda" ha resultado mucho superior a todo lo bueno que esperamos. El público se retiró completamente satisfecho anoche después de una hora de verdadera alegría y gran entusiasmo.

La interpretación de "El Príncipe Casto", resultó admirable. El público no se cansaba de aplaudir. Sobresalieron en sus papeles las distinguidas tiples Amparito Alsina y Angeles Guerrero, don Manuel Rueda, el tenor Guerrero el barítono García. Mucho habría para decir en elogio de ellos; pero bástenos por ahora felicitar al Teatro Adela por tan valiosa adquisición y augurarle una temporada de éxitos completos.

Para esta noche llevarán a escena "Su Unica Hija", comedia en un acto y en prosa y "Los Campesinos", una de las zarzuelas más divertidas de su repertorio. Además completarán el programa con canciones, couplets y bailes, todos números de gran éxito.

A las 7 gran final de "El Orgullo del Palomar", por Marjorie Daw.

El domingo, "El Rey que Rabió".

**COGNAC MARLIVE**



Para las personas de buen gusto

## Ozjell

Es la nueva segura preparación para la prevención, alivio y cura del catarro de la nariz, resfriado en la cabeza, sordera catarral, vahidos, ruido en los oídos y todas las afecciones catarrales de la nariz, cabeza y garganta.

El Ozjell es una crema jelatina agradable, suave antiséptica y germicida, y debe aplicarse en cada ventana de la nariz según se demuestra en el grabado.

El Ozjell con seguridad penetra la membrana mucosa y los tejidos, llevando inmediatamente y directamente sus poderosos medicamentos a las partes afectadas, aliviando la inflamación y curando el catarro, agudo o crónico.

El tratamiento del Ozjell es sencillo, fácil, seguro y poco costoso. ¿Por qué sufrir cuando es tan conveniente obtener alivio?

Todas las boticas venden el Ozjell  
Al por Mayor solamente por

**OZOMULSION CO. NUEVA YORK**

Manufactureros de la Mejor Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao.

Anunciense en este Diario  
**LA MINERVA**

**ACEITE VERDE**



**ACEITE VERDE**

**AQUI ESTA**  
Cúrese esa picazón de los brazos, piernas y espalda  
De venta en todas las boticas